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Niederschrift
zur Sitzung des Umweltausschusses der Schloss-Stadt Hückeswagen

Sitzungstermin: 26.10.2023

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr

Sitzungsende: 17:17 Uhr

Ort:
im Heimatmuseum, Auf'm
Schloß 1

An der Sitzung nahmen teil:

Vorsitzende Finster, Shirley

Mitglieder Coenen, Margareta für Herrn Frank Moritz
Geßner, Utz
Gräbner, Leon
Löhe, David
Pohl, Andreas
Reichwein, Markus
Schulz, Bernd
Schulz-Andres, Heiko
Theis, Jürgen für Frau Sonja Theis-Hadamczyk
Ullrich, Pascal für Herrn Ingo Bannuscher

Beratende Mitglieder Herfort, René

von der Verwaltung Ahrens, Eva
Burmester, Marius
Persian, Dietmar,
Bürgermeister
Schröder, Andreas

Es fehlten:

Mitglieder Bannuscher, Ingo
Moritz, Frank
Theis-Hadamczyk, Sonja
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Die Vorsitzende begrüßt die Teilnehmer der Sitzung, die Besucher sowie die Vertreter der
Presse.

Der form- und fristgerechte Eingang der Einladungen wird festgestellt.

Tagesordnung:

Öffentliche Sitzung

1 Fragestunde für Einwohner

2 Zwischenbericht Klimaschutzmanagement FB III/4814/2023

3 Bürgerförderprogramm für Steckersolargeräte FB III/4815/2023

4 Mitteilungen und Anfragen

Nichtöffentliche Sitzung

1 Mitteilungen und Anfragen
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Protokoll:

Öffentlicher Teil

zu 1 Fragestunde für Einwohner

Keine Fragen.

zu 2 Zwischenbericht Klimaschutzmanagement
Vorlage: FB III/4814/2023

Herr Burmester berichtet, dass das Datum der Zwischenpräsentation auf den
05.12.23 gelegt wurde. Die Workshops haben alle stattgefunden und am
09.11.23 und 20.11.23 wird mit Verwaltung und Politik über die Maßnahmen
beraten.

zu 3 Bürgerförderprogramm für Steckersolargeräte
Vorlage: FB III/4815/2023

Frau Finster berichtete, dass das Thema zum Förderprogramm erstmalig im
Mai vorgelegt wurde, damalige Diskussionen wurden eingearbeitet und dem
Rat vorgelegt. Dort wurde keine Entscheidung getroffen, da eine
Gesetzesänderung zu dem Thema in einem neuen Entwurf berücksichtigt
werden soll.

Herr Ulrich bedankt sich für die Anpassung. Er bezieht sich auf die aktuelle
Haushaltslage und teilt mit, dass die CDU dagegen stimmen wird.

Herr Löhe schließt sich dem an und betont ebenfalls, dass sich die Schloss-
Stadt im HSK befindet und es sich hier um ein freiwilliges Projekt handelt und
daher von der FaB abgelehnt wird.

Herr Geßner teilt mit, dass ebenfalls lange über das HSK nachgedacht wurde.
Jedoch handelt es sich hier um eine kleine Maßnahme um etwas zu verbessern
und es wird für sinnrichtig gesehen, dieses Projekt weiter zu verfolgen. An
anderen Stellen werden weit größere Summen umgesetzt. Das Bündnis
90/Grünen werden das Projekt daher weitere favorisieren.

Herr Reichwein unterstützt Herr Geßners Aussage. Es ist ein wichtiges Signal
an die Bürger und Bürgerinnen hier mit einem kleinen Beitrag diese zu
unterstützen. Dieses Signal ist wichtig und unter den aktuellen
Rahmenbedingungen tragbar. Daher wird der Beschluss der FDP auch positiv
ausfallen.

Herr Schulz schließt sich der Argumentation ebenfalls an und teilt mit, dass die
Bewusstseinsförderung für das Thema im Vordergrund stehen sollte.

Herr Persian nimmt ebenfalls noch mal Bezug zur Haushaltssituation, welche
sich deutlich verschlechtert hat. Er betont, dass freiwillige Ausgaben auch im
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HSK getätigt werden können. Es kann sicherlich über die Notwendigkeit
gestritten werden. Hier sei es aber gut und richtig dieses kleine Signal zu
setzen, besonders im Hinblick auf die Herausforderung in den nächsten Jahren
mehr für den Klimaschutz zu tun. Er betont den Wunsch diese Signalwirkung
an die Bevölkerung weiterzutragen und diese zu unterstützen.

Frau Finster bedankt sich und gibt den Punkt zur Abstimmung.

Beschluss:

Der Umweltausschuss empfiehlt die Umsetzung des Bürgerförderprogrammes

für Steckersolargeräte.

Abstimmungsergebnis:

Mit 6 Ja-Stimmen bei 5 Nein-Stimmen mehrheitlich beschlossen.

zu 4 Mitteilungen und Anfragen

Herr Burmester teilt mit, dass vom 18.-26.11.2023 wieder die Europäische
Woche der Abfallvermeidung stattfinden wird. Die Schloss-Stadt Hückeswagen
ruft im Rahmen dessen wieder dazu auf, eine Woche lang bewusst auf die
Produktion von Müll zu verzichten.

Für die Richtigkeit:

Datum: 20.11.2023

_____________________________________ ____________________________
Shirley Finster Eva Ahrens

Schriftführer/in

Kenntnis genommen:

______________________________________
Bürgermeister o.V.i.A.


